



**An:**  
Kopie:  
Blindkopie:  
**Betreff:** WG: Offener Brief zur Standortauswahl Zentralklinikum des Landkreises Lörrach

Von: Andrea Jessing-Neumann/Loerrach-Landkreis/DE  
An: info@hirschapotheke-schopfheim.de  
Kopie:  
Datum: 03.04.2017 14:54  
Betreff: Antwort: Offener Brief zur Standortauswahl Zentralklinikum des Landkreises Lörrach

---

Sehr geehrte Frau Dr. Fuchs,

für Ihre Email und den Offenen Brief bedanke ich mich sehr herzlich.

Ihr Offener Brief wurde verfasst, bevor Sie Kenntnis der weiterentwickelten Matrix erhalten haben. Diese dient am kommenden Mittwoch den Kreisrätinnen und Kreisräten als Entscheidungshilfe und wurde unter Hinzuziehung einer im Krankenhausbereich erfahrenen Beratungsfirma unter Zugrundelegung sachlicher Kriterien entwickelt, die die Interessen der Kliniken des Landkreises Lörrach GmbH, der Patientinnen und Patienten sowie der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter berücksichtigt. Grunderwerbskosten, die Erschließung, die Erreichbarkeit sowie weitere entstehende Kosten wurden gewichtet. Die in den letzten Wochen auf der Basis von Gutachten und anderen Unterlagen neu gewonnenen Erkenntnisse zu den einzelnen Standorten haben zu einer fortlaufenden Entwicklung der Matrix geführt so wie in den Bürgerinformationsveranstaltungen hinsichtlich der lernenden Matrix angekündigt. Der gesamte Prozess wurde unter ständiger Einbeziehung der Öffentlichkeit geführt, weil uns Offenheit und Transparenz ein wichtiges Anliegen sind. Bei allen drei Bewerbungen der Städte Lörrach, Rheinfeldern und Schopfheim wurden keine Maßnahmen berücksichtigt, von denen wir davon ausgehen, dass sie bis zur Eröffnung des Zentralklinikums Anfang 2025 nicht gesichert umgesetzt werden können. Bewertet wurden Maßnahmen, die von den jeweiligen Anbietern zugesichert wurden und deren Kostenübernahme ggfs. bestätigt wurde.

Insofern gehe ich davon aus, dass den Kreisrätinnen und Kreisräten alle entscheidungsrelevanten Informationen am 5. April 2017 vorliegen, um eine Entscheidung zu treffen. Insofern sehe ich keinen Grund, die Entscheidung zu vertagen und bitte insofern um Verständnis.

Ich bin überzeugt, dass der Kreistag des Landkreises Lörrach auf der Basis sachlicher Kriterien über den für unseren gesamten Landkreis und alle seine Einwohnerinnen und Einwohner am besten geeigneten Standort abstimmen wird und dabei seine eigenen Erwägungen und Erkenntnisse in die Entscheidung einfließen lassen wird.

Sehr geehrte Frau Dr. Fuchs, ich bedanke mich nochmals für Ihr Schreiben und würde mich freuen, wenn Sie an der Kreistagssitzung am 5. April 2017 teilnehmen würden, um sich nochmals von der Sachgerechtigkeit der Matrix und den in der Zwischenzeit gewonnenen Erkenntnissen persönlich überzeugen zu können.

Mit freundlichen Grüßen  
Marion Dammann

---

**Landratsamt Lörrach**  
- Die Landrätin -  
Palmstraße 3  
79539 Lörrach

Telefon: +49 7621 410-8000  
Telefax: +49 7621 410-98000  
Internet: <http://www.loerrach-landkreis.de>  
E-Mail: marion.dammann@loerrach-landkreis.de



---

**Landratsamt Lörrach**

Sekretariat Landrat

Palmstraße 3  
79539 Lörrach

Telefon: +49 7621 410-8001

Telefax: +49 7621 410-98001

Internet: <http://www.loerrach-landkreis.de>

E-Mail: [andrea.jessing-neumann@loerrach-landkreis.de](mailto:andrea.jessing-neumann@loerrach-landkreis.de)

---



▼ "Hirsch Apotheke, Schopfheim" ---29.03.2017 09:06:43---Sehr geehrte Frau Schäfer, sehr geehrte Frau Dammann, sehr geehrter Herr Müller,

Von: "Hirsch Apotheke, Schopfheim" <[info@hirschapotheke-schopfheim.de](mailto:info@hirschapotheke-schopfheim.de)>

An: [Christine.kern@rpf.bwl.de](mailto:Christine.kern@rpf.bwl.de), [marion.dammann@loerrach-landkreis.de](mailto:marion.dammann@loerrach-landkreis.de), [Natale.Imma@klinloe.de](mailto:Natale.Imma@klinloe.de)

Kopie: [haberstroh@wzo.de](mailto:haberstroh@wzo.de), [redaktion.schopfheim@badische-zeitung.de](mailto:redaktion.schopfheim@badische-zeitung.de), [mt.redaktion@verlagshaus-jaumann.de](mailto:mt.redaktion@verlagshaus-jaumann.de), [redaktion-dreiland@der-sonntag.de](mailto:redaktion-dreiland@der-sonntag.de), [paul-renz@t-online.de](mailto:paul-renz@t-online.de), [k.eberhardt@rheinfeld-baden.de](mailto:k.eberhardt@rheinfeld-baden.de), [mayuli@t-online.de](mailto:mayuli@t-online.de), [martinb12365@gmail.com](mailto:martinb12365@gmail.com), [wolfgang.roth-greiner@gmx.net](mailto:wolfgang.roth-greiner@gmx.net), [marion.dammann@loerrach-landkreis.de](mailto:marion.dammann@loerrach-landkreis.de), [mueller.armin@klinloe.de](mailto:mueller.armin@klinloe.de)

Datum: 29.03.2017 09:06

Betreff: Offener Brief zur Standortauswahl Zentralklinikum des Landkreises Lörrach

---

Sehr geehrte Frau Schäfer, sehr geehrte Frau Dammann, sehr geehrter Herr Müller,

während der Standortdebatte für das Zentralklinikums des Landkreises Lörrach wurden entscheidende Fragen der Öffentlichkeit bisher nicht beantwortet.

Die angewandte Matrix und deren Bewertung ist weiterhin sehr umstritten und erscheint willkürlich.

Die Fakten und Zahlen zu den entstehenden Mehr-Kosten für die Erschließung (Straßenverlegungen, S-Bahn-Anschluss ...)

und der zeitlichen Durchführbarkeit bis Ende 2024 am Standort Lörrach-Entenbad sind völlig ungeklärt.

Der Krankenhausförderverein Schopfheim verlangt deshalb vom Lörracher Kreistag die Vertagung des Vorentscheids (vorgesehen am 5. April) über den Standort des Zentralklinikums und eine neutrale Überprüfung sowohl der bei der Standortbeurteilung angewandten, mangelhaften Matrix, als auch deren Bewertung.

Im Anhang erhalten Sie dazu den offenen Brief, der im cc auch an die Fraktionsvorsitzenden und die Presse gesendet wird.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Dagmar Fuchs



**Verein zur Förderung  
des Krankenhauses  
Schopfheim e.V.**

**1. Vorsitzende  
Dr. Dagmar Fuchs**

Hebelstraße 9  
79650 Schopfheim

(Siehe angehängte Datei: *Offener Brief Zentralklinikum 28.03.2017.doc*) [Anhang "Offener Brief Zentralklinikum 28.03.2017.doc" gelöscht von Susanne Donath/Loerrach-Landkreis/DE]